

Síntesis cultural

ASAMBLEA GENERAL SOCIOS DE LA LIGA PROTECTORA DE ESTUDIANTES

El próximo miércoles 15 del presente, coincidiendo con el 81º aniversario, la Liga Protectora de Estudiantes de Puerto Montt, que preside actualmente el director del Liceo Industrial, Evarán Miranda Bórquez, celebrará su Asamblea General de Socios, donde se dará lectura de la Memoria Bional y se procederá a la elección del nuevo Directorio.

Esta Asamblea será el día 15, a las 19 horas, en la Sala de la Biblioteca Pública "Dr. Matías Yuraszek" de calle Guillermo Gallardo.

ACTOS CONMEMORATIVOS DEL FALLECIMIENTO DE SALVADOR ZURITA MELLA

Con motivo de cumplirse hoy 10, el 39º aniversario del profesor, escritor, poeta, don Salvador Zurita Mella, cuyo nombre lleva la Biblioteca Pública N° 48 de esta ciudad, se efectuará un acto recordatorio en la misma Biblioteca a las 20 horas.

Participarán, de un Taller Literario a cargo del profesor Nelson Navarro Cendoya y del Taller Literario del Liceo Comercial, que dirige la profesora María Navarro Santana.

Tanto en la Biblioteca Pública, como en el Liceo Comercial, se mostrarán paneles alusivos al acto recordatorio.

Por otra parte, el programa "Qué Lindo es Chile" que se transmite por Radio Minería de Santiago, en cadena con Radio Turismo de Puerto Varas, su director, el periodista puertomonstino Raúl Palma Vera, ocupará su espacio para rendirle un homenaje a quien fuera su profesor en el Instituto Comercial de Puerto Montt y el señero en vida periodística profesional.

Además, puertomonstinos residentes en Santiago, se reunirán para recordar la vida y obra del escritor, profesor y poeta del austro sureño, como lo manifestara el propio Raúl Palma Vera.

CICLOS DE VIDEO-EDUCATIVOS

La Biblioteca Pública Municipal de Puerto Varas, ha organizado un Ciclo de Video Foto-Educativo, tendiente a proporcionar a toda la comunidad diversos conocimientos de interés, considerando que las Bibliotecas Públicas deben ir paulatinamente asumiendo el rol que les corresponde dentro de la sociedad dando se insertar, como es el ser un instrumento difusor de fósocionto y cultura, sin limitarla tan sólo al préstamo y consulta de materiales bibliográficos.

El inicio del programa se realizó el 2 de mayo, con los temas: Crecimiento y cambio del ser humano y la Reproducción. Las notas y comentarios estuvieron a cargo del profesor Patricio Corona.

Para las próximas semanas, se presentarán los siguientes temas:

9 de mayo: "Protección y Conservación del Medio Ambiente", "Parques Nacionales Décima Región". Actividad a cargo de personal especializado de CONAF.

Después, se incluyen temas de literatura, arte, orientación, etc. En cada una de las oportunidades, el material audiovisual será apoyado por especialistas en las materias.

Se invita a todo el público en general, a asistir a los ciclos de Video Foto que se realizarán todos los jueves a las 19.00 horas, en la Biblioteca Pública, Paul Harris, ubicada en calle Del Salvador 338 de Puerto Varas.

CLASES DE BALLET

Se invita a los varones que se motiven por el ballet clásico, a participar del grupo de ballet que dirige Marija Torres Monje, en la Escuela de Cultura y Difusión Artística. Pueden inscribirse en el mismo establecimiento y asistir a las clases en los siguientes horarios: martes de 15.30 a 18.30 horas y viernes de 15.30 a 18.30 horas.

Salvador Zurita Mella

— A 39 años de su fallecimiento —
Por: Ingrid Araneda N.



Nació en Puerto Montt el 02 de noviembre de 1922; hijo del cabo 2º de Carabineros, Juan Andrés Zurita Cea y de la señora Juana Mella Astete.

Hoy 10 de mayo, se cumplen 39 años de su fallecimiento, habiéndose truncho su existencia cuando sólo contaba con 29 años y seis meses.

Hizo sus estudios primarios en la Escuela Arriarán Barros; luego cursó hasta el 3er. año de humanidades en el Liceo de Hombres, para posteriormente ingresar a los cursos comerciales, anexo al Liceo de Hombres, donde obtiene el título de Contador General.

Posteriormente, viajó a Santiago para seguir estudiando en el Instituto Pedagógico Técnico, habiéndose recibido de profesor de Castellano, Filosofía, Taju-Dactilografía y Literatura.

Terminados sus estudios, regresa a Puerto Montt para ejercer sus funciones docentes en el Instituto Comercial.

Mientras era estudiante primario, nació en él el interés por las letras, habiéndose destacado como cuentista y poeta llenando con sus escritos la recordada revista para niños "El Peneca", editada en Santiago.

En su temprana existencia, burgateó bibliotecas y se empapó en él un profundo amor por Puerto Montt, valiéndose de su inteligencia para desarrollar cuanta acción fuera necesaria para el progreso de su ciudad natal.

No sólo fue su amor a las letras y a su querido Puerto Montt, sino que también hizo palpitar su corazón con el gesto de la social acción humana en un beneficio real por los desposeídos. Abrigó en su hogar la esperanza de niños de su época, sin más horizonte que una mano amiga. Podría decirse que se visitaba algo así como un padre Alberto Hurtado.

Cuando estudiaba en Santiago, dictó clases gratuitas en las poblaciones obreras, como

también a funcionarios de Carabineros, como una muestra del amor que también sentía por la institución de su progenitor.

Ya en Puerto Montt, quiso hacer de su ciudad un centro universitario, pensando la instalación del establecimiento en Isla Tenglo o en Pelluco; hizo muchos viajes a Santiago, con sus propios medios, para impulsar su aspiración, como también estuvo en Perú y Bolivia, tratando con los ministros de esos países la Educación Unificada de los Institutos Comerciales.

Conjugó su profesión de maestro, con la de empresario e incursionó fuertemente en las letras, desahucándose como poeta y escritor.

Son muchas las cosas que componen la biografía de este hombre, que dio todo por el todo o mejor dicho todo por Puerto Montt.

Por lo tanto, deberíamos tenerlo presente siempre no sólo cuando se conmemora la fecha de su fallecimiento, porque su obra sigue viva entre los puertomonstinos.

Yo como miembros jóvenes de esta ciudad y que conosco muy poco de Salvador Zurita, me dirijo a todos los jóvenes puertomonstinos para que como él, sepamos buscar caminos de progreso y que nos sintamos felices si alguna vez se inaugura una calle, por ejemplo con el nombre de Salvador Zurita Mella, porque en ella estaremos representados.

Salvador Zurita Mella [artículo] Ingrid Araneda N.

Libros y documentos

AUTORÍA

Araneda N., Ingrid

FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Salvador Zurita Mella [artículo] Ingrid Araneda N. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile